



Apellidos:	
Nombre:	
D.N.I.	

Instrucciones para la realización del examen:

- Lea detenidamente los enunciados de cada uno de los ejercicios o las instrucciones correspondientes.
- Escriba con bolígrafo azul o negro. No se admiten pruebas escritas a lápiz, ni con bolígrafo borrable.
- En la comprensión auditiva y lectora las respuestas erróneas no se penalizan.
- Sólo se evaluarán las respuestas contestadas en sus respectivas parrillas y tal y como se pida en los enunciados de cada prueba.
- Duración total de la prueba: 180 minutos.

Criterios de evaluación:

- Puntuación mínima para contabilizar cada destreza: 50%
- Puntuación mínima para superar el examen: 60%
- Las pruebas expresión escrita y expresión oral serán evaluadas por dos examinadores y se realizará la media de ambas puntuaciones.

EVALUACIÓN:

DESTREZAS	CALIFICACIÓN SOBRE 10 SEGÚN PORCENTAJE DE PUNTOS OBTENIDO	NOTA FINAL PONDERADA (60%=5)
Comprensión auditiva	/10	
Comprensión de lectura	/10	
Expresión e interacción oral	/10	
Expresión escrita	/10	
TOTAL		APTO/ NO APTO



COMPRENSIÓN LECTORA (70 MINUTOS) CALIFICACIÓN TOTAL : /20

EJERCICIO 1. Maires femmes dans le monde /10

Item	Respuesta	Justificación
0	V	la fonction (de maire) fait moins recette que celle de parlementaire
1		
Corrección		
2		
Corrección		
3		
Corrección		
4		
Corrección		
5		
Corrección		
6		
Corrección		
7		
Corrección		
8		
Corrección		
9		
Corrección		
10		
Corrección		



EXPRESIÓN ESCRITA. (80 MINUTOS) CALIFICACIÓN TOTAL /20

REDACCIÓN 1 (150 pal. min.) /10

Calificación 1 /10	Calificación 2 /10
AT + CC + G + V	AT + CC + G + V
/20	/20

Facebook : les données de 500 millions de comptes mises en ligne

Le Parisien avec AFP - le 3 avril 2021

Des données concernant plus de 500 millions d'utilisateurs Facebook et issues d'une fuite survenue en 2019 ont été mises en ligne sur un forum de hackers, a rapporté ce samedi le site Business Insider, confirmant les informations d'un expert en cybercriminalité. La fuite concernerait des comptes américains et français et les données dévoilées sont des numéros de téléphone, des dates de naissances ou encore des adresses électroniques.

Tu as lu l'introduction de cet article sur la page Web du journal Le Parisien et tu y réagis dans le forum des lecteurs. Tu y exprimes ta préoccupation et le risque de voir notre vie privée disparaître à cause des réseaux sociaux et de ce qu'on peut en faire.



REDACCIÓN 2 (150 pal. min.) /10

Calificación 1	/10	Calificación 2	/10
AT + CC + G + V		AT + CC + G + V	
	/20		/20

Tu as, il y a un mois, loué à Toulouse un appartement pour deux semaines à travers l'agence « Le Bon Appart ». Plusieurs caractéristiques liées au contrat de cette location n'ont pas été respectées (matériel manquant ou défectueux, informations erronées, ...). Tu envoies un courriel à l'agence pour te plaindre et expliquer les problèmes rencontrés, ainsi que pour suggérer une compensation (financière ou autre).



COMPRÉHENSION DE L'ÉCRIT - 70 MINUTES. QUALIFICATION TOTALE :

/20

Document 1 (1305 mots)

/ 10

(Source : France Culture, 28 mai 2020)

Lisez texte ci-dessous et décidez si les 10 affirmations proposées sont vraies (V) ou fausses (F). Vous devez justifier chaque réponse en recopiant le passage du texte justifiant votre choix. Écrivez vos réponses et justifications sur la feuille de réponse prévue à cet effet.

Exemple :

O/ Il existe moins de femmes maires que de femmes parlementaires

V : La fonction (de maire) fait moins recette que celle de parlementaire

10% des mairies dans le monde sont gérées par une femme

La fonction fait moins recette que celle de parlementaire. Pour un vaste éventail de l'électorat, le choix d'une femme à la tête de l'exécutif local souffre encore de discriminations et préjugés machistes qui conduisent à une pénurie de candidates. Petit tour d'horizon.

Maty Mint Hamady, maire de Nouakchott, capitale de la Mauritanie, [Claudia López](#), maire de la capitale colombienne Bogota, plus de 7 millions d'habitants, [Claudia Sheinbaum](#), à la tête de Mexico depuis juillet 2018, Soham El Wardini, maire de Dakar, Marianne Borgen à Oslo, Valérie Plante à Montréal, London Breed à San Francisco, Lori Lightfoot à Chicago et Muriel Bowser en charge de la municipalité de Washington... Bien que la liste des femmes dans le monde devenues maires de métropoles ou de capitales soit limitée, elle est quand même trop longue pour citer ici toutes les élues. Le nombre des maires femmes, en moyenne mondiale, avoisine les 10%.

Quelle que soit leur couleur politique, ces dirigeantes de grandes cités sont confrontées aux mêmes difficultés et priorités : l'urbanisme, la pollution, le logement, l'emploi, la sécurité, les services publics. Elles partagent aussi les hostilités sexistes.

La percée des maires américaines

Après les élections locales de septembre 2019, sur les près de 1 400 maires américains de villes de plus de 30 000 habitants, 300 sont des femmes, selon le Center for American Women and Politics. Pour la première fois, Chicago est dirigée par une femme noire, Lori Lightfoot, et devient, avec ses 2,7 millions d'habitants, la plus grande ville des Etats-Unis à avoir à sa tête une femme, sans pour autant être la seule. Thelda Williams à Phoenix, Jenny A. Durkan à Seattle, Carolyn G. Goodman à Las Vegas, Keisha Lance Bottoms à Atlanta, LaToya Cantrell à La Nouvelle-Orléans, Jane Castor à Tampa ou encore Yolanda Ford à



Missouri City, et d'autres encore rééquilibrent "*légèrement mais sûrement*" l'égalité homme-femme aux postes de responsables politiques municipaux.

Bien que restant minoritaires, les élues américaines s'imposent de scrutins en scrutins. Que d'efforts et de temps exigés depuis l'élection de Susanna Madora Salter à la tête d'Argonia, au Kansas, en 1887. Désormais, une ville sur quatre des 100 plus grandes villes des Etats-Unis est dirigée par une femme. Reste encore à percer le plafond de verre de la mégapole de 8,5 millions d'habitants de New York.

Corine Mauch, première femme maire de Zurich

La Suisse a pris son temps pour admettre le suffrage féminin, en 1971. La plus grande ville du pays, plus de 400 000 habitants (500 000 d'ici 2040) Zurich est dirigée depuis 2009 par une femme qui se revendique socialiste, féministe, gay, cycliste et musicienne. "*Il n'y a pas d'apprentissage de maire, c'est un rôle qui se construit sur le terrain. Dès le départ, je savais que j'avais besoin de temps pour apprendre le métier*", explique Corine Mauch au journal Le temps.

Le fait d'être la première femme à ce poste a bousculé les choses : "*Les hommes avaient toujours façonné l'image de ce que doit être un maire. Et soudain, une femme arrive et fait certaines choses autrement, les gens ont dû s'y habituer*". La maire, comme beaucoup de ses consœurs et confrères, veut faire de sa ville la meilleure cité :

Nous tenons avant tout à la qualité de vie, au maintien des espaces verts. Et notre politique de logement vise aussi à maintenir la mixité. Les transports publics sont une priorité depuis très longtemps à Zurich. Chaque semaine, des délégations du monde entier viennent observer notre réseau de bus, trams, RER. En matière d'habitat, d'offre culturelle, de garde d'enfants pour les familles, de transports publics ou d'intégration, nous avons de bons projets, appréciés par les Zurichoises et les Zurichois.

Aujourd'hui, en Europe, seulement 15% des maires sont des femmes. Renforcer la place des élues locales et promouvoir l'égalité des sexes à l'échelon local est la stratégie européenne 2020-2024 de la Commission européenne, lancée le 5 mars dernier. "*Il y a plus d'un million d'élus locaux et régionaux en Europe, mais seulement 30 % d'entre eux sont des femmes*", a déclaré Silvia Baraldi, conseillère municipale de Legnago (Italie) et vice-présidente de la Commission permanente du CCRE pour l'Égalité. "*Impulser une dynamique d'égalité des femmes et des hommes à l'échelle des territoires peut constituer un puissant levier pour rendre nos sociétés plus démocratiques et inclusives à tous les niveaux*". Durant la décennie 2005-2015, l'indice d'égalité de genre de l'UE (qui couvre six domaines clés : le pouvoir, le temps, le savoir, la santé, l'argent et le travail) n'a progressé que de 5 points. Ce qui donne une moyenne européenne autour de 67 points, avec de forts écarts entre des pays comme la Suède, 83 points ou le Danemark, 77,5 points, et la Grèce, 51 points, ou la Bulgarie, près de 52 points. La Lituanie est le seul pays à ne pas bouger dans l'égalité des genres depuis 2005. A l'inverse, l'Italie et Chypre ont le plus progressé : plus 13,8 et 10,4 points. Et nulle part, un pays 100% égalitaire homme-femme !

La Bolivie bonne élève

Avec 44% de femmes dans la représentation municipale, la Bolivie est une championne. En 2012, choqué par l'assassinat de Juana Quispe, conseillère municipale, la Bolivie a adopté une législation exemplaire



contre le harcèlement et la violence politique à l'égard des femmes. Une loi qui prévoit des peines de prison de 2 à 5 ans pour quiconque exerce des pressions, persécute, harcèle ou menace une femme exerçant des fonctions publiques et jusqu'à 8 ans d'emprisonnement pour les auteurs d'agressions physiques, psychologiques ou sexuelles.

Vouloir être une femme politique en Bolivie, est un choix de carrière dangereux :

"Ils m'ont dit : "Voilà ce qui arrive aux gens qui se mêlent de ce qui ne les regarde pas... Ils m'ont torturée et m'ont fait des choses dont j'ai toujours du mal à parler", confie Elisa Zepeda Lagunas, première femme maire élue de la municipalité d'Eloxochitlán de Flores Magón, dans le district de Teotitlán de l'État d'Oaxaca, en 2016. Au Mexique, comme dans la plupart des pays d'Amérique latine, le taux de femmes qui exercent des fonctions politiques locales dépasse les 27%, bien que partout dans le sous-continent la politique est un choix de carrière dangereux. Harcèlement, menaces, voire assassinats guettent les femmes, du Honduras au Paraguay en passant par le Brésil où les femmes politiques ont les mêmes craintes avec un double risque pour les femmes autochtones ou d'ascendance africaine. D'où un émoi international quand la conseillère municipale de Rio de Janeiro Marielle Franco est assassinée en mars 2018.

"Des barrières invisibles"

Si l'écart des inégalités femmes-hommes s'est rétréci avec le temps, dans tous les domaines dont la politique, l'égalité des sexes souffre encore de préjugés bien ancrés dans les opinions publiques féminines et masculines. Ainsi, une étude du PNUD dans 75 pays, couvrant plus de 80 % de la population mondiale, révélait en mars dernier qu'*"environ la moitié des hommes et des femmes dans le monde estiment que les hommes font de meilleurs dirigeants politiques. Plus de 40 % pensent que les hommes sont de meilleurs dirigeants d'entreprises et que les hommes devraient être prioritaires lorsque les emplois sont rares. Enfin, 28 % pensent qu'il est normal qu'un homme batte sa femme"*.

Des avancées à pas de mouche

Tous ces à priori sur les femmes sont combattus depuis des décennies. Mais malgré la suppression des obstacles juridiques à la participation politique et économique des femmes, dans ces domaines, les inégalités sont trop évidentes. *"Les efforts qui ont été si efficaces pour éliminer les disparités en matière de santé ou d'éducation doivent désormais évoluer pour affronter des problèmes bien plus ardues : les préjugés profondément enracinés (tant chez les hommes que chez les femmes) contre une véritable égalité. Les politiques actuelles, quoique bien intentionnées, ne suffisent pas"*, a déclaré Achim Steiner, administrateur du PNUD.



Affirmations :

0/ Il existe moins de femmes maires que de femmes parlementaires

1/ Les maires femmes font face à des problèmes différents selon le parti auquel elles appartiennent

2/ La tendance d'avoir des femmes maires aux USA stagne depuis quelque temps

3/ New York est l'une des grandes métropoles où une femme maire n'a pas encore été élue

4/ La maire de Zurich a pris des mesures auxquelles les citoyens ne s'attendaient pas

5/ Entre 2005 et 2015, l'indice d'égalité de genre parmi les membres de l'UE a évolué de façon très disparate

6/ Le fait que plus d'un quart des maires d'Amérique latine soient des femmes les encourage à se présenter à des élections locales

7/ Une étude à échelle mondiale prouve que les hommes sont de meilleurs politiques que les femmes

8/ L'évolution pour favoriser la participation politique des femmes dans le monde est très lente

9/ Malgré certaines avancées politiques égalitaires, les hommes restent réfractaires à l'idée de davantage d'égalité homme-femme

10/ Selon le PNUB, les législations adoptées pour fonder la place de la femme dans la vie politique le sont de façon incomplète



Document 2 (628 mots)

/ 10

(Source : Libération, 7 septembre 2020)

Lisez le témoignage ci-dessous. Parmi les 15 propositions données à la suite de celui-ci, retrouvez les 10 morceaux de phrases correspondant aux 10 espaces à remplir dans le texte. Indiquez vos réponses sur la feuille prévue à cet effet.

Exemple : 2 = A (chaussures de confinement)

«Quand je vais marcher le matin, j'ai mes paires de tennis et de palmes»

Plébiscitées, 1 au goût du jour, les chaussures sont perçues comme le reflet d'une époque, de communautés, d'une personnalité. Entre modèles iconiques ou en passe de le devenir, *Libération* consacre une chronique hebdomadaire à des passionnés qui se racontent à travers leurs pompes. Aujourd'hui Béatrice, 53 ans, originaire du Pays basque, évoque ses paires de confinement et déconfinement.

Quelles étaient vos paires du confinement et du déconfinement ?

Ma paire de2.....était des tennis de marche Nike. J'ai la chance d'habiter à moins d'un kilomètre de la plage donc tous les matins de 7 à 8 heures je suis allée voir la mer. J'ai envoyé3 tous les jours à mes copains parisiens, new-yorkais et basques. Sinon j'étais enfermée 23 heures par jour, pieds nus. J'avais acheté ces chaussures de marche à New York et je les ai4.....En les mettant le matin,5.....Mes chaussures de déconfinement étaient des nu-pieds de chez Rodier, car chez nous il fait très beau. J'ai aussi acheté deux paires de vraies tongs australiennes de chez Reef, une à paillettes bleu marine et une paire unisexe où la voûte plantaire est dessinée. Ce sont des tongs avec lesquelles on peut marcher des dizaines de kilomètres ! C'est mon plaisir6de chaussures.

Quelle est votre chaussure idéale en vacances ?

.....7....., ce sont les espadrilles. Pour la journée, les plates plus particulièrement celles à rayures noires et blanches. Et pour le soir, j'opte plutôt pour mes compensées rouges attachées à la cheville. L'espadrille, c'est la simplicité, on ne se pose pas trop de questions. La seule que l'on se pose en début de saison, c'est «quelle couleur je vais prendre cette année ?».8sauf les jours de pluie. Si je



suis en espadrilles et qu'il se met subitement à pleuvoir, je les enlève et marche pieds nus. Elles n'aiment vraiment pas l'humidité et ça ne choque personne qu'on marche les chaussures à la main. Tous les jours à Biarritz, on croise des gens pieds nus car ils partent de chez eux en combi avec leur planche de surf sous le bras. Mon voisin part tous les jours pieds nus en maillot de bain avec sa pirogue hawaïenne sous le bras à travers la ville. Quand je vais marcher le matin, j'ai mes paires de tennis et de palmes. J'enlève mes tennis, je vais nager et je les remets. Ce sont des pratiques qui font rêver, ayant vécu quinze ans dans la capitale j'en suis bien consciente.

Un souvenir marquant autour d'une paire de chaussures?

L'hiver, j'adore porter des boots montantes de chez Melvin & Hamilton. J'ai cherché pendant des lustres une version noire avec un élastique orange. Un jour, je les ai**9** mais c'était un modèle pour homme. Je les ai donc achetées et je les adore. Mais le problème est qu'elles sont beaucoup plus lourdes à porter. J'en ai maintenant plusieurs modèles avec des élastiques bleus, roses. J'étais contente car c'est rare d'avoir une idée en tête et de trouver exactement ce que l'on veut. Mais**10** , elles ne font pas une démarche légère.

Votre paire d'écolière ?

J'ai une sœur jumelle, on est quatre sœurs approximativement du même âge, et il y avait une période où l'on adorait toutes des petites ballerines noires en velours chinoises. On devait avoir 12 ans. Elles tenaient juste avec une petite anse avec un petit bouton. On les portait toutes avec une salopette.

.....**11**..... .



Éléments à utiliser :

A : chaussures de confinement

B : on ne va pas se mentir

C : C'est comme pour les vacances

D : trop peu servies

E : C'est une chaussure qui parle de vacances

F : tout de même

G : usées jusqu'à les détruire

H : moquées, ou remises

I : C'était délicieusement ridicule

J : vraiment pas pourquoi

K : des captures d'océan

L : du déconfinement en matière

M : Sans surprise

N : ça me rappelait mon voyage

O : trouvées à ma taille

P : Avec plusieurs amies



COMPRÉHENSION DE L'ORAL - 30 MINUTES. QUALIFICATION TOTALE :

/20

Document 1 (2 min. 58)

/ 10

La Matinale d'Europe 1 – 5 janvier 2017 : « Le Petit Prince »

Vous allez écouter/regarder Thomas Sotto qui reçoit Raphaël Enthoven au sujet du Petit Prince. Lisez les affirmations suivantes et sélectionnez les 10 phrases qui correspondent à ce qui a été dit. L'ordre alphabétique des affirmations correspond à l'ordre d'écoute. Reportez ensuite vos réponses sur la feuille de réponse prévue à cet effet.

Exemple : 0 = C

A : Thomas Pesquet est astronaute et écrivain.

B : Il a lancé un concours depuis l'espace.

C : Le Petit Prince a été écrit par Saint-Exupéry.

D : Raphaël Enthoven pense qu'on ne peut lire le Petit Prince qu'après 25 ans.

E : Pour lui, le Petit Prince reflète la vision d'un adulte sur l'enfance.

F : Il pense que les enfants lisent ce livre sans véritable intérêt.

G : Selon Raphaël Enthoven, les lecteurs du Petit Prince sont majoritairement des adultes.

H : Les conseils du renard ne viennent pas de l'esprit d'un enfant.

I : Platon et Pascal avaient écrit deux versions antérieures du Petit Prince.

J : Enthoven pense que le Petit Prince offre une vision critique de l'âge adulte.

K : Ce livre prétend donner bonne conscience aux adultes.

L : Le Coran présente de nombreuses similitudes avec le Petit Prince.

M : Le Petit Prince permet aux adultes de montrer à leurs enfants qu'ils les comprennent.

N : Le Petit Prince comporte une grande quantité de pages décrivant des adultes.

O : Pour Enthoven, « seuls les enfants savent » ne peut être qu'une phrase d'adulte.

P : Le jeunisme est pour lui le concept qui résume le mieux Le Petit Prince.



Document 2 (5 min. 13)

/ 10

Interview de Fabrice Luchini sur Konbini Originals – 3 octobre 2019

Écoutez/ Regardez cette interview de l'acteur Fabrice Luchini et choisissez, pour chaque question, l'affirmation correcte. Écrivez vos réponses sur la feuille de réponse prévue à cet effet.

Exemple : 0 – b

0/ Le journaliste demande à l'acteur ce qu'il a fait de plus ... dans sa vie

- a. ... flou
- b. ... fou
- c. ... soûl

1/ Pour Fabrice Luchini, les concepts "folie" et "acteur" sont...

- a. ... synonymes
- b. ... complémentaires
- c. ... opposés

2/ Pour lui, un acteur...

- a. ... doit pouvoir fédérer
- b. ... peut feindre la folie
- c. ... peut contrôler la folie

3/ Il critique les bobos car ils...

- a. ... se baignent en novembre
- b. ... aiment affirmer leur bonheur
- c. ... nient le réchauffement climatique

4/ Sa vision pessimiste lui vient ...

- a. ... de l'influence de Nietzsche
- b. ... de son éducation conventionnelle
- c. ... de son héritage parental



5/ Une de ses qualités est qu'il...

- a. ... n'aime pas blesser les gens
- b. ... déteste les hiérarchies
- c. ... connaît bien son milieu

6/ La vie de Fabrice Luchini est...

- a. ... nécessairement bien organisée
- b. ... totalement angoissante
- c. ... traversée de phases d'aventure

7/ Ce qu'il aime chez Baudelaire, c'est...

- a. ... que la ponctualité l'énervait
- b. ... qu'il consommait des substances euphorisantes
- c. ... qu'il promouvait l'enivrement

8/ La consommation de haschisch doit, pour lui, être ...

- a. ... mieux expliquée
- b. ... davantage réprimée
- c. ... plus contrôlée

9/ Entre 14 et 16 ans, il...

- a. ... a eu de nombreuses relations hétérosexuelles
- b. ... a découvert le monde des riches homosexuels
- c. ... était constamment entouré de femmes dénudées

10/ Après ses 18 ans, et pendant 15 ans, il...

- a. ... a joué Perceval
- b. ... était complètement déphasé
- c. ... a eu très peu de succès



PRUEBA ORAL DEL EXAMEN B2 CERTACLES

La prueba tendrá 2 partes:

- a) Expresión oral (monologo)
- b) Interacción oral (dialogo)

Descripción de la prueba:

Elegirá al azar una fotografía. Tendrá 3 minutos de preparación para observarla y deducir el o los tema(s) asociado(s) a ella. Podrá, si quiere, tomar notas. Luego, en un monologo de 3 minutos aproximadamente, describirá la foto y desarrollará el o los tema(s) elegido(s). Esta presentación será seguida de una interacción con los examinadores, de 3 minutos mínimo.

Antes de empezar el monologo, se presentará de manera personal durante aproximadamente un minuto.

(La prueba oral es grabada. La presentación al examen supone la aceptación expresa de ese requisito. La grabación del examen podrá ser utilizada para cursos y talleres de formación, así como para la evaluación de un tribunal, en caso de reclamación por parte del alumno)



EXPRESSION ORALE : /20
exemple de photo / questions

Observe cette photo pendant 3 minutes et prépare-toi à la décrire et à parler du/des thème(s) qui y sont liés – tu peux prendre des notes pendant ta préparation.

Tu commenceras ton épreuve orale en te présentant, puis tu parleras environ 3 minutes de cette photo avant d'échanger ensuite avec les examinateurs sur le(s) thème(s) que tu auras développés.



Questions pour t'aider dans ta préparation :

Que vois-tu sur cette photo ? Où et quand penses-tu qu'elle a été prise ?

Quelle situation représente-t-elle ?

Quels commentaires ou quelles expériences personnelles t'inspire-t-elle ?

Quel(s) thème(s) de société peux-tu associer à cette image ?

Quelles sont les problématiques et/ou solutions qui sont liées au thème de cette photo ?